4

LEGISLATIVO



REFORMA

11/11/2025

Reprocha que 4T no etiquetó dinero a Jalisco para obras

Acusa Pablo Lemus castigo presupuestal

Como Gobernador debe gestionar los recursos. dice morenista

FRANCISCO DE ANDA

GUADALAJARA.- Los proyectos "clave" para Jalisco no tienen recursos asignados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026. advirtió el Gobernador emecista Pablo Lemus, quien sostuvo que estas no son buenas noticias para la entidad.

De acuerdo con el Mandatario, el proyecto de presupuesto aprobado en San Lázaro la semana pasada no contempla ninguna partida para infraestructura carretera ni para obras hídricas ni en materia de salud.

Entre los proyectos que, según el Gobernador, no tie- transporte público, Lemus nen dinero asignado en el PEF se encuentran las obras de conservación y restaura- recursos para ampliar la ción de la red carretera federal, que hasta el año pasado requería entre 8 mil y 10 mil millones de pesos de inicio.

"No hay buenas noticias para Jalisco en el PEF. Para que nadie luego nos quiera venir a tomar el pelo de que sí asignaron o etiquetaron recursos para restaurar las ca- vecto está prevista de la terrreteras federales de Jalisco; no es cierto, no hay un sólo centavo", alertó Lemus.

El PEF 2026 tampoco contempla recursos para el acueducto sustituto Chapala-Guadalajara, obra que requiere entre 6 mil y 7 mil millones de pesos, aunque, a decir del propio Lemus, ese dinero podría salir del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin).

Respecto a la Línea 5 de dijo que solicitará a la Presidenta Claudia Sheinbaum construcción de este sistema desde el Aeropuerto hasta El Salto como parte de los proyectos que apoyará el Gobierno federal en las tres ciudades mexicanas que serán sedes del Mundial de Futbol 2026.

La primera etapa del prominal aérea hacía Periférico.

"Escuchaba a la presidenta de la Comisión de Presupuesto del Congreso de la Unión diciendo que las obras de la Línea 5 se han construido con recurso federal, no es cierto, no hay un sólo peso de recurso federal en la Línea 5 ni en las obras de carretera a Chapala, ni un peso federal", recalcó, "todo ha sido con re**REFORMA**





4

11/11/2025

LEGISLATIVO

curso estatal".

VEN SIMULACIÓN

Para el dirigente estatal del PAN, Juan Pablo Colín, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 representa un nuevo golpe para Jalisco, ya que margina al estado de proyectos prioritarios y mantiene en el abandono áreas clave como infraestructura. salud, educación y seguridad, entre otras.

Denunció que los más de 436 mil millones de pesos prometidos por el Gobierno Federal para Jalisco no fueron etiquetados, lo que evidencia que las supuestas inversiones son sólo una simulación.

"Morena presume apoyo, pero la realidad es que seguimos sin seguridad, sin salud y sin infraestructura. El Gobierno Federal castiga a Jalisco mientras derrocha recursos en programas clientelares y altos sueldos de funcionarios", aseveró.

La presidenta de la Comisión de Presupuesto de San Lázaro, la diputada morenista Merilyn Gómez Pozos, recordó que desde el 2021 no existen recursos etiquetados para ningún estado del País, sino que se diseñan bolsas generales que deben ser gestionadas por Gobernadores.

"Es parte de sus funciones como gobernador del Estado, hacer esas gestiones con quien las tiene que hacer y si no tiene el alcance, pues yo sí tengo las relaciones y toda la disposición para sumar en pro de las y de los jaliscienses", aseguró la legisladora ialisciense.



4 11/11/2025

LEGISLATIVO



En suspenso

El Gobierno de Jalisco alertó por la falta de asignación de presupuesto federal para obras estratégicas como:



- Red carretera federal.
- Requería hasta
 10 mil millones de pesos.
- Acueducto sustituto Chapala-Guadalajara.
- Se necesitan entre 6 mil y 7 mil millones de pesos.
- Línea 5 de transporte.
- Sistema desde el Aeropuerto hasta El Salto.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



LEGISLATIVO





Las obras de colocación de concreto hidráulico en la Carretera Chapala están previstas para ser terminadas en diciembre.